
CITTA' DI TORINO 
CIRCOSCRIZIONE N. 1 

 
 
  
 
Consiglio Circoscrizionale                                                                    
N. Doc.  10                                                                      
 
 
 

PROVVEDIMENTO DEL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DEL 6 FEBBRAIO 2019 ALLE ORE 17.30 
 
 
Il Consiglio della Circoscrizione 1 “Centro-Crocetta” convocato nelle prescritte forme, nella sala 
delle adunanze consiliari nel Centro Civico di Via Bertolotti 10, alla presenza del   Presidente 
Guerrini e dei  Consiglieri: 
 
 
AVERNA Eleonora MARTINEZ Francesco SANTIANGELI Amalia 

BADINI CONFALONIERI Alfonso NICOLA Francesca STRANIERO Giovanni 

BALENA Davide PENSI Debora TAGLIAFERRI Federico 

BENEDETTI Paolo POGGIO Graziella VALLINI Valter 

CASTIGLIONE Dorotea PONTE Thomas  

CATANZARO Angelo RE Alberto  

GRITTI Ilaria SANNA Alessio  

   

   
E quindi in totale, con il   Presidente n. 19  Consiglieri presenti. 
Risultano assenti i Consiglieri  Ambrogio, Casolati, Gamba, Gatto, Guglielmotti, Santangelo. 
Con l'assistenza del Segretario Giuseppe COSSIO 
ha adottato in  
 

SEDUTA PUBBLICA 
 
 
il presente provvedimento così indicato all'ordine del giorno: 
 
 
 
INTERPELLANZA (EX ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL DECENTRAMENTO) AVENTE 
AD OGGETTO: OSPEDALI CONNESSI.  
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INTERPELLANZA (EX ART. 45 DEL REGOLAMENTO DEL 
DECENTRAMENTO) AVENTE AD OGGETTO: OSPEDALI CONNESSI .  

 

PREMESSO che dallo scorso febbraio 2016 l’ospedale Regina Margherita di Torino è diventato il 
primo in Piemonte completamente coperto da rete wifi aperta e gratuita per tutti, attraverso un 
accordo tra Telecom Italia e Regione Piemonte con cui si realizzava la rete attivando ben 40 access 
point il libero utilizzo di internet in tutti i reparti. 

 

PREMESSO che sono stati messi a disposizione da Telecom 20 tablet per essere distribuiti nei vari 
reparti della struttura ospedaliera per garantire l’accessibilità al web anche ai piccoli pazienti 
sprovvisti di dispositivi personali di navigazione 

 

CONSIDERATO che: 

-  la convenzione tra l’Azienda Sanitaria e la Regione, che prevedeva la realizzazione di 
interventi per accelerare il processo di innovazione digitale nel settore della salute, aveva come 
obiettivi quello di rendere la tecnologia il ponte tra i piccoli pazienti e le loro famiglie, la scuola e 
gli amici, dando loro l'opportunità in un futuro prossimo di seguire virtualmente e in maniera 
continuativa le attività di classe attraverso anche servizi di teledidattica 
- il sistema è raggiungibile da qualunque reparto ospedaliero, da qualunque scuola e da 
qualsiasi abitazione, con qualsiasi dispositivo indipendentemente dal modello e dal sistema 
operativo installato 
 

 

TENUTO CONTO che:  

- attivare in modo gratuito la rete internet, attraverso il wifi, in tutti gli ospedali e nelle altre 
strutture del sistema sanitario nazionale non può che rappresentare una scelta di civiltà per favorire 
l’accoglienza di pazienti con degenze più o meno lunghe e, in definitiva, per promuovere la cultura 
digitale in una situazione critica personale dove la connessione con il mondo può accelerare e 
migliorare lo stato di salute psichico del paziente 

- grazie alle connessioni veloci si possono migliorare la comunicazione e la cura del paziente, 
ma anche aumentare fortemente la produttività del personale ospedaliero. In particolare, utilizzando 
infrastrutture wireless unificate con antenne a banda larga e access point, potrebbero essere 
recuperate le frequenze da una varietà di dispositivi medici e trasmettere le informazioni ricevute 



attraverso la Rete distribuita in tutto l'ospedale, fornendo a medici e infermieri la possibilità di 
monitorare costantemente lo stato dei pazienti. 

 

Chiediamo alla Sindaca e all’Assessore competente di: 

- Capire se l’attuale copertura è presente in tutti i presidi sanitari del nostro territorio 
Circoscrizionale e cittadino al fine di garantire il servizio di rete accessibile a tutti, personale, 
pazienti e fruitori dell’ospedale 

- Se esistano reparti e aree degli ospedali cittadini che ancora non ne siano provviste, in modo 
da riattivare la rapida convenzione con Regione e gestore per garantire il servizio, nel rispetto della 
sicurezza dei pazienti e delle aree sanitarie dove questo servizio non è consentito, per evitare 
interferenze con macchinari e altre specifiche del caso 
- Se l’amministrazione intenda proseguire con tale virtuosa pratica di vicinanza al paziente 
anche in previsione delle future case della salute che potranno insediarsi sul territorio cittadino 

- Se l’amministrazione possa verificare che i fondi messi a disposizione dall’ente regionale 
siano stati stanziati per intero o, laddove fossero presenti delle ulteriori disponibilità, destinarle alla 
copertura mancante e al miglioramento del servizio  

 
----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 
 
Hanno riferito, oltre al Presidente Guerrini, i Consiglieri Averna e Badini Confalonieri. 
 

IL  PRESIDENTE 
 
 
Invita i Consiglieri  a votare l’interpellanza mediante votazione elettronica. 
 
Al termine della votazione il  Vice Presidente proclama il seguente risultato: 
 
 
PRESENTI                                                                            N. 19 
ASTENUTI:                                                                          N. 2 ( Castiglione, Vallini) 
VOTANTI:                                                                            N. 17 
VOTI FAVOREVOLI:                N. 17 
 
 
 

 

  
Per l’esito della votazione che precede  
 
 

IL CONSIGLIO CIRCOSCRIZIONALE 
 

DELIBERA 
 
 
Di approvare l’interpellanza (ex art. 45 del Regolamento del Decentramento)  avente ad oggetto 
“OSPEDALI CONNESSI”.  
 
 


